

Avant-première du film sur Simone Veil *Le Voyage du siècle* à Drancy : un choix comme une évidence

Le voyage du siècle, biopic sur Simone Veil sera projeté à Drancy, en avant-première, dimanche 9 octobre et en sortie nationale, dès le mercredi 12 octobre, pour deux semaines. Une projection forte en symbole dans une ville marquée par l'Histoire de la Shoah, et où Simone Veil occupe une place à part, à plus d'un titre.

Le film

Le destin de Simone Veil, son enfance, ses combats politiques, ses tragédies. Le voyage du siècle est le portrait épique et intime d'une femme au parcours hors du commun qui a bousculé son époque en défendant un message humaniste toujours d'une brûlante actualité. Militante pour les droits des femmes, restée dans la postérité pour avoir défendu et obtenu la légalisation de l'avortement en 1975 en tant que ministre de la Santé de Valéry Giscard d'Estaing – la loi porte d'ailleurs son nom –, Simone Veil est aussi une rescapée de la Shoah. Magistrate, elle poursuit sa carrière politique au Parlement européen, qu'elle sera la première femme à présider de 1979 à 1982. Elle sera ensuite à nouveau ministre dans le gouvernement Balladur, puis membre du Conseil Constitutionnel de 1998 à 2007. Académicienne, elle a également été présidente de la Fondation pour la mémoire de la Shoah.

Décédée en juin 2017, à l'âge de 89 ans, elle est entrée au Panthéon une année plus tard.

Ce destin hors du commun, que retrace ce film produit par la Warner, est porté à l'écran par Rebecca Marder pour ses plus jeunes années (jusqu'à 39 ans) et dans le rôle principal, Elsa Zylberstein, qui avoue avoir ainsi réalisé un rêve en incarnant Simone Veil, *“un modèle de courage, de détermination et de volonté, de caractère. Une femme très inspirante pour beaucoup d'êtres humains.”*

Le réalisateur, Olivier Dahan explique pour sa part, avoir, pour ce travail *“à peu près tout lu sur Simone Veil. La documentation m'a servi, mais je me suis surtout laissé guider par l'intuition pour les principales scènes qui n'ont d'ailleurs pas forcément été documentées.”* Le résultat est un biopic éblouissant de deux heures trente que le spectateur ne voit absolument pas passer.



Simone Veil et Drancy

« SIMONE VEIL, UNE SOURCE PERMANENTE D'INSPIRATION »

pour Aude Lagarde, maire de Drancy

« Je suis particulièrement fière de pouvoir accueillir à Drancy cette avant-première. C'est un symbole fort pour notre ville, mais aussi pour moi.

En tant que femme et femme politique, j'ai toujours considéré Simone Veil comme un modèle. Sa force, son courage, sa détermination malgré les épreuves ont été à l'origine de mon engagement politique et sont toujours une source d'inspiration pour moi, comme pour tous les membres de ma famille politique.

Simone Veil est et demeure un exemple, celui de ne jamais baisser la garde et de se battre sans cesse pour ses convictions envers et contre tout ! »

Le camp de transit, en 1944

En mars 1944, à Nice (Alpes-Maritimes), Simone Veil est arrêtée, parce qu'elle est juive. Elle est déportée au camp de Drancy, d'où elle partira pour Auschwitz. Son père, sa mère et son frère, déportés eux aussi, ne reviendront jamais.

Des visites pour transmettre la mémoire

Présidence de la Fondation pour la mémoire de la Shoah, Simone Veil a rencontré, en 2005, les élèves du lycée Eugène Delacroix de Drancy et a partagé avec eux son expérience. Un moment qui avait particulièrement marqué les adolescents.

Création du Mémorial de la Shoah de Drancy

Inaugurée en septembre 2012, l'antenne drancéenne du Mémorial, située juste en face du Camp, est le fruit d'un long travail engagé aux débuts des années 2000 par plusieurs acteurs notamment Jean-Christophe Lagarde (alors député-maire et déterminé à sortir la cité de l'oubli), et la Fondation pour la Mémoire de la Shoah, présidée de 2001 à 2007, par Simone Veil.

Des lieux pour lui rendre hommage

- Une école maternelle de 12 classes à son nom, inaugurée en 2014.
- Une fresque en centre-ville, rue Charles de Gaulle, sur le mur arrière du Centre municipal de Santé. Inaugurée le 8 mars 2020, à l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, elle retrace son parcours et ses combats.



Une avant-première et des séances à un prix attractif

Pour assister à l'avant-première, le tarif sera le même que pour toute projection : 6 € (5 € pour les abonnés). Le cinéma de Drancy a une politique tarifaire volontairement accessible afin de **faciliter l'accès à la culture de toutes et tous**.

Avant-première

- Dimanche 9 octobre à 17h30

Séances

- Mercredi 12 octobre à 14h30, 17h30 et 20h30
- Jeudi 13 octobre à 17h
- Dimanche 16 octobre à 14h30 et 17h30
- Mardi 18 octobre à 18h et 20h30
- Mercredi 19 octobre à 17h30 et 20h30
- Dimanche 23 octobre à 14h30 et 17h30
- Mardi 25 octobre à 18h et 20h30

Espace culturel du parc
Place Maurice Nilès

Billetterie sur place, 30 minutes avant la séance

Contacts presse

mhelene-silvestre@drancy.fr — 01 48 96 50 02